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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 850 обращений по предоставлению государственных услуг приняли от северян 
мобильные группы МФЦ во время организованного при содействии Администрации 
Таймыра выезда в отдалённые посёлки  

За время речной пассажирской навигации специалисты КГБУ «Многофункциональный 
центр предоставления государственных и муниципальных услуг» в городе Дудинка, сёлах 
Караул и Хатанга (далее – МФЦ) при содействии Администрации муниципального района 
организовали работу мобильных групп МФЦ, выезжавших в отдалённые населенные пункты 
Таймыра с целью оказания государственных и муниципальных услуг северянам. 
Запланированные поездки выполнены в полном объеме.  

Мобильные группы МФЦ посетили поселки Усть-Авам, Потапово МО «Город Дудинка», 
Носок сельского поселения Караул, Новорыбная, Сындасско сельского поселения Хатанга и 
п.г.т. Диксон. Сотрудники МФЦ выезжали в эти населённые пункты 18 раз. Северянам был 
оказан широкий спектр федеральных, государственных и муниципальных услуг.  

За время посещения поселков специалистами МФЦ было обработано более 850 
обращений, из которых 324 в поселке Потапово, 214 – в поселке Носок. Осуществлена 
выдача почти двухсот готовых документов, проведено более ста консультаций по вопросам 
разъяснения Российского законодательства в различных сферах.  

Как показал анализ проведённой работы, самыми востребованными у жителей глубинки 
Таймыра являются услуги Федеральной миграционной службы. Их оказано более 250, что 
составляет 29,3% от общего количества обращений. В частности, оформление и выдача 
паспорта, удостоверяющего личность гражданина РФ за пределами Российской Федерации, 
производилась в семи случаях (0,8%). Замена паспорта гражданина РФ, удостоверяющего 
личность на территории Российской Федерации, произведена у 20 северян (2,3%). 
Регистрационный учет граждан РФ по месту пребывания и месту жительства в пределах 
Российской Федерации осуществлён 224 раза (26,1%).  

Наибольшее количество обращений о получении услуги по регистрационному учету 
граждан РФ по месту пребывания и месту жительства в пределах Российской Федерации 
зарегистрировано в поселке Потапово – 138 и в посёлке Носок – 51.  

Также в отдалённых северных посёлках востребована услуга по линии МВД РФ о выдаче 
справок о наличии (отсутствии) судимости и (или) факта уголовного преследования, либо о 
прекращении уголовного преследования. За время работы мобильных групп МФЦ для 
жителей таймырской глубинки было подготовлено и выдано более 80 таких документов или 
9,5% от общего количества предоставленных государственных услуг.  

Кроме того, было выдано более 30 выписок из Единого государственного реестра 
недвижимости и государственной регистрации права недвижимого имущества и сделок с ним 
(3,6%). Специалисты МФЦ также приняли 33 заявления о назначении и перерасчете пенсии 
(3,8%) и 15 заявлений о выдаче государственного сертификата на материнский (семейный) 
капитал (1,75%), выдали 4 справки о размере пенсий и иных выплат (0,5%). За установлением 
ежемесячной денежной выплаты отдельным категориям граждан обратились восемь человек 
(0,9%). Четыре пенсионера обратились за компенсацией расходов на оплату стоимости 
проезда к месту отдыха на территории Российской Федерации и обратно (0,5%).  

Были единичные случаи обращения за услугой по информированию застрахованных лиц 
о состоянии их индивидуальных лицевых счетов в системе обязательного пенсионного 
страхования, обеспечению инвалидов техническими средствами реабилитации, выдаче 
дубликата СНИЛС, а также повторного свидетельства о государственной регистрации акта 
гражданского состояния.  

В разрезе региональных услуг самыми актуальными для сельских жителей 
муниципального района стали услуги по линии министерства социальной политики 
Красноярского края. Так, за назначением субсидий на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг обратились порядка 30 человек (3,4%), за назначением пособия на 
ребенка – 30 северян (3,5%). Поступило по шесть обращений (0,7%), касающихся назначения 
мер социальной поддержки многодетным семьям и выдачи сертификата на краевой 
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материнский (семейный) капитал. Четыре услуги оказаны по назначению социального 
пособия на погребение, а также возмещению специализированным службам стоимости услуг 
по погребению (0,5%), две услуги – по назначению ежемесячных денежных выплат 
неработающим пенсионерам (0,2%).  

Востребованной услугой регионального значения в поселках Потапово и Усть-Авам МО 
«Город Дудинка» стала услуга по выдаче и аннулированию охотничьих билетов. В каждом из 
этих посёлков зарегистрировано по 12 таких обращений.  

Напомним, выездная работа специалистов МФЦ организована в рамках исполнения 
решения Протокола заседания Совета представителей Таймырского Долгано-Ненецкого и 
Эвенкийского муниципальных районов при Губернаторе Красноярского края в части 
доступности предоставления государственных и муниципальных услуг гражданам, 
проживающим в отдаленных сельских поселениях.  

До конца 2017 года в планах у сотрудников МФЦ – посещение поселков Усть-Авам и 
Волочанка МО «Город Дудинка», Новорыбная и Сындасско сельского поселения Хатанга и 
п.г.т. Диксон. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев приглашают на географический диктант  

Центральная библиотека города Дудинки приглашает жителей города 26 ноября 2017 
года в 12:00 принять участие в образовательной акции «Географический диктант». Она 
инициирована Русским географическим обществом и впервые была проведена  в 2015 году.   

  Среди ключевых задач акции - предоставление возможности участникам диктанта 
получить независимую оценку своих знаний в области географии,  мотивация различных 
слоёв населения к изучению географии родной страны, разработка рекомендаций по 
улучшению качества географического образования в России. 

Принять участие в диктанте может любой желающий, независимо от возраста и 
образования. Указывать своё имя не требуется. 

         Чтобы принять участие в диктанте, необходимо заранее уведомить об этом 
сотрудников библиотеки. Лично это можно сделать по адресу – улица Матросова, 8 А или по 
телефонам 5-49-04, 5-45-57. В письменной форме заявку можно отправить на электронный 
адрес ЦБ dudbibl@rambler.ru. В письме необходимо указать свои ФИО и возраст.     

         Официальная информация об образовательной акции «Всероссийский 
географический диктант» размещена на сайте Русского географического общества 
http://dictant.rgo.ru. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Впервые в истории Большого Норильска и современной России девять бывших 
иностранных граждан принесли присягу гражданина РФ и стали полноправными 
россиянами.  

С 1 сентября 2017 года вступили в силу изменения в Федеральный закон «О гражданстве 
Российской Федерации», и теперь граждане иностранных государств, желающие принять 
гражданство России, должны принести присягу гражданина РФ. Это событие должно 
проходить в торжественной обстановке, в которой иностранные граждане, решившие стать 
россиянами, зачитывают текст присяги гражданина Российской Федерации.  

«Это событие фиксируется документально и подписывается присягавшим и 
руководителем отдела внутренних дел, – добавил начальник ОМВД России по городу 
Норильску Геннадий Маслов. – Каждый новый гражданин России на память об этом событии 
получает главный закон нашей страны – Конституцию Российской Федерации».  

Новых россиян поздравил и глава города Норильска Ринат Ахметчин. Он сказал, что 
принятие присяги гражданина Российской Федерации становится памятным событием для 
каждого жителя иностранного государства, после которого они становятся полноправными 
гражданами России.  

http://dictant.rgo.ru/
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«Я считаю, что это почетное и ответственное звание, которое вы будете 
нести всю свою жизнь. Еще раз поздравляю и надеюсь, что этот день останется в вашей 
памяти на долгие годы», – сказал Ренат Ахметчин. 

Валерия Шостак, начальник отдела по вопросам миграции ОМВД России по городу 
Норильску, пояснила, что изменения в законодательстве коснулись процедуры получения 
гражданства. Теперь по закону считается, что человек становится гражданином Российской 
Федерации с момента принесения присяги. Если он отказывается принести присягу, то 
решение о получении гражданства РФ аннулируется.  

«Отныне принесение присяги стране, в которой человек получает гражданство, станет не 
только хорошей традицией, но обязанностью. Принесение присяги является основанием для 
написания заявления на оформления российского паспорта. После того как будет собран 
необходимый пакет документов, в течение десяти дней им будет оформлен паспорт 
гражданина России», – добавила Валерия Шостак. 

Ольга Николаева приехала в Норильск из Украины, где проживала в городе Мариуполе 
Донецкой области, следом за мужем. Норильск ей сразу полюбился, и она считает, что это 
один из немногих городов, который поражает душевностью людей, живущих здесь. А 
сегодняшнее событие станет еще одной знаменательной вехой в их семье. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норильский никель. Начало коррекции? 

В среду капитализация компании ГМК Норильский никель выросла на 0,24%, закрытие 
прошло на отметке 10756 руб. Бумага выглядела лучше рынка, прибавившего 0,09%. Объем 
торгов акцией на основном рынке составил 4,34 млрд руб. 

На торговой сессии 18 октября акции Норильского никеля открылись на отметке 10570 и 
к 16 часам полностью закрыли дивидендный гэп. Обновив локальные максимумы, котировки 
встретились с сильным давлением продаж и откатили к отметке 10756. Одним из факторов, 
оказавших давление после 17 часов оказались котировки металлов, которые показали 
снижение. Никель консолидируется выше поддержки 11600, палладий не удержался выше 
поддержки 970 и сейчас торгуется вблизи отметки 950. 

Резкий откат после обновления максимума является негативным сигналом. Первого 
сентября такой картинкой закончился рост и началась длительная коррекция по акции. 
Знаковым будет уровень 10700. Если поддержка на этой отметке не устоит, то в ближайшие 
дни мы можем увидеть горизонтальную консолидацию. При продолжении негативной 
динамики металлов возможно некоторое снижение 

БКС Экспресс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Заксобрание края выбрало себе председателя 
Место председателя Законодательного Собрания Красноярского края займет Дмитрий 

Свиридов. Такое решение приняли депутаты регионального парламента на первой в этом 
политическом сезоне сессии. 

В соответствии с регламентом ЗС кандидатов на этот пост предлагают сами депутаты 
путем тайного голосования — в розданные им бюллетени они вписывают фамилию своего 
коллеги, которого хотят видеть спикером. По итогу подведения результатов этого отбора 
кандидатуру Свиридова предложили 38 народных избранников. Помимо него депутаты 
предлагали на этот пост Алексея Кулеша (8 голосов), Ивана Серебрякова (1 голос) и Алексея 
Клешко (1 голос). Однако последний взял самоотвод. 

В итоге голосования большинство депутатов (38 из 49 проголосовавших) отдали свой 
голос за 47-летнего Дмитрия Свиридова. 

Представитель либерал-демократов Алексей Кулеш, набравший 8 голосов, стал вторым, 
еще раз подтвердив, что ЛДПР является влиятельной политической партией в регионе.  
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Представитель «Патриотов России» Иван Серебряков набрал 2 голоса, один 
депутат проголосовал против всех кандидатов. 

«Заксобрание Красноярского края сегодня решает задачи одного из важнейших регионов 
России, — говорит Свиридов, — и для максимального достижения результатов оно должно 
работать в плотном межфракционном взаимодействии». 

Напомним, что кандидатура Дмитрия Свиридова на пост председателя 
Законодательного Собрания Красноярского края была выдвинута вчера на конференции 
краевого регионального отделения «Единой России». 

Добавим, что сегодняшняя смена председателя Заксобрания края, вторая в истории 
краевого парламента - Александр Усс бессменно руководил им последние 19 лет, а до него 
ЗС возглавлял Станислав Ермаченко. 

Newslab.ru 
 

Краевые депутаты приняли корректировку бюджета. Доходы регионального бюджета 
составят 206,9 млрд рублей, расходы — 221,8 млрд рублей, дефицит казны будет равен 14,9 
млрд рублей. 

На очередной сессии Законодательного Собрания края депутаты приняли корректировку 
краевого бюджета на 2017 год и плановый период 2018—2019 годов. 

По словам и.о. министра финансов региона Владимира Бахаря, основные расходы 
региональной казны пойдут на подготовку к проведению Студенческих игр 2019 года в 
Красноярске, на борьбу с сибирским шелкопрядом — порядка 550 млн рублей, на 
финансовую поддержку муниципальных образований, а также на резервирование земельных 
участков в рамках строительства улицы Волочаевская, на жилье для бюджетников, льготные 
лекарства, учебники, жилье для детей-сирот и поддержку АПК. 

И.о. министра также подчеркнул, что перед тем, как финансовый документ поступил на 
рассмотрение сессии, его подробно обсудили на всех профильных комитетах. По каждому 
направлению прошло детальное изучение. В рамках корректировки доходы краевого бюджета 
составят 206,9 млрд рублей, расходы — 221,8 млрд рублей, дефицит казны будет равен 14,9 
млрд рублей.  

«Мы не сомневаемся, что запланированные доходы до конца года будут исполнены. 
Представленная корректировка позволит нам решить дополнительные задачи и те 
проблемные вопросы, которые существуют, до конца текущего года», — отметил Владимир 
Бахарь. 

В ходе обсуждения председатель комитета по охране здоровья и социальной политике 
Юрий Данильченко попросил докладчика обратить особое внимание на поддержку 
здравоохранения. «Кредиторская задолженность по здравоохранению составляет около 800 
млн рублей, а просроченная 278. Мы все это протокольно зафиксировали, но оставлять 
здравоохранения без определенной высокотехнологичной помощи, без расходников, конечно, 
не правильно. Обратите внимание, я думаю, что при дальнейшем рассмотрении бюджета эти 
вещи надо рассмотреть», — высказался депутат. 

Депутат Алексей Протопопов продолжил мнение коллеги, а также сообщил, что Счетная 
палата России зафиксировала снижение инвестиций в здравоохранение с 2,7% в 2006 году 
до 1,2% в 2016. Это повлияло на износ основных фондов, который на сегодня превысил 55%. 

«К сожалению, все это привело к тому, что доля оборотных средств снижается, и мы 
практически не можем обновлять парк высокотехнологичного оборудования. Думаю, что те 
проблемы, которые были замечены на федеральном уровне, имеют зеркальное отражение в 
нашем крае. Как минимум с двумя вопросами мы должны разобраться. Во-первых, это 
дефицит региональной профильной программы, который составляет 6 млрд рублей. Во-
вторых, это кредиторская задолженность. Эффективно функционировать человек, будь то 
депутат или министр, может только при одном условии — если он будет здоров. Все 
остальное к этому прилагается», — отметил Протопопов. 

На этом обсуждение вопроса закончилось. Депутаты единогласно поддержали 
законопроект о корректировке краевого бюджета в первом и втором чтениях. 

 Newslab.ru 
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Красноярский край просит у правительства новые суда 
Красноярское Заксобрание приняло обращение в прави-тельство РФ с просьбой об 

обновлении парка пассажирских судов, курсирующих по Енисею. 
Депутаты отмечают, что водное сообщение имеет стратегическое значение для края, 

поскольку в районы Крайнего Севера это «безальтернативная возможность организации 
перевозки грузов и пассажиров», пишет пресс-служба ЗС. 

Только в течение навигации 2016 г. в крае было перевезено по Енисею более 700 тыс. 
человек и 6 млн тонн грузов.  

Однако средний возраст пассажирского судна в крае – 28 лет, а крупные теплоходы «В. 
Чкалов» и «А. Матросов» ходят по реке уже более 60 лет. 

Стоимость одного судна такого класса для работы на маршруте Красноярск – Дудинка 
превышает 1 млрд рублей. 

Таких денег у края нет. При этом, по мнению депутатов, на Енисее должно быть не 
менее двух кораблей класса «Чкалова», «потому что через некоторое время мы вообще 
можем остаться без судов такого типа», цитирует пресс-служба председателя комитета по 
промышленности, транспорту и связи Владимира Демидова. 

Напомним, для путешествий из Красноярска в Дудинку уже спроектирован новый 
теплоход. 

Дела.ру 
 

Следователи: умершего во время бега школьника не освобождали от физкультуры 
После смерти ученика в красноярской школе следователи возбудили уголовное дело о 

халатности. Об этом сообщили в ГСУ Следственного комитета по Красноярскому краю. 
Днем 17 октября в школе № 12 во время урока физкультуры умер 10-летний школьник. 

Как пояснили следователи, на пробежке мальчик упал и потерял сознание. Первую помощь 
ему пытался оказать школьный медработник, а затем приехала скорая помощь. 
Реанимационные мероприятия не помогли и мальчик умер. Точную причину смерти ребенка 
установит судебно-медицинская экспертиза, но по предварительной версии, он умер из-за 
проблем со стороны сердечно-сосудистой системы. 

Во время проверки следователи опросили родителей, учителей и школьного врача, а 
также затребовали документы из медицинских учреждений, где мальчик наблюдался. Сегодня 
в управлении сообщили, что по итогам проверки возбудили уголовное дело по ч. 2 ст. 293 УК 
РФ (халатность, повлекшая по неосторожности смерть). Известно, что у мальчика не было 
освобождения от посещения уроков физкультуры. 

«Будет проверена правомерность заключения врачей о том, что мальчик мог посещать 
уроки физкультуры в общем порядке. В ходе расследования уголовного дела будет дана 
правовая оценка действиям медицинских работников в части полноты, качества, 
своевременности оказываемой медицинской помощи», — пояснили в следственном 
управлении. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Раньше надо было думать: Путин на "Валдае" напомнил Западу, где корни нынешних 
конфликтов 

Речь президента России на сессии Международного дискуссионного клуба "Валдай" 19 
октября по своей тональности не могла не напомнить его знаменитой Мюнхенской речи 10-
летней давности, а также выступления на Генассамблее ООН в 2015 году. 

Именно тогда Владимир Путин, призвав к ответу тех, кто создал на Ближнем Востоке 
конфликтную ситуацию и допустил распространение терроризма, произнес свою знаменитую 
фразу: "Вы хоть понимаете теперь, чего вы натворили?" 

Теперь же, комментируя референдум в Каталонии о независимости от Испании, Путин 
вновь обратил внимание Запада на двойные стандарты по отношению к тем регионам, 
которые решили поставить вопрос о самоопределении. 
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"Раньше надо было думать", — посоветовал президент России тем, кто 
сейчас осуждает события в Каталонии. Отметив, что Россия считает ситуацию с Каталонией 
внутренним делом Испании, Путин напомнил, что в свое время Европа безоговорочно 
поддержала отделение Косова, "провоцируя подобные процессы в других регионах Европы, 
да и в мире", а референдум в Крыму осудила. 

Позже, отвечая на вопросы, российский президент напомнил, что Запад давил на суд в 
Гааге при принятии решения по Косову и тем самым "выпустил джинна из бутылки". 

"Получается, на взгляд некоторых наших коллег, есть правильные борцы в деле 
независимости и свободы, и есть сепаратисты, которые не могут отстаивать свои права даже 
с помощью демократических механизмов", — резюмировал президент России, предположив, 
что такой "ярчайший пример двойных стандартов" таит в себе серьезную опасность для 
стабильного развития Европы и других континентов. 

Кроме того, в своей речи Владимир Путин допустил еще одну отсылку к прошлому, но 
уже более давнему. 

Он напомнил, что основные выгоды от последствий русской революции 1917 года 
извлек, прежде всего, Запад (развитие которого стало ответом на создание СССР), а после 
распада СССР поделил его геополитическое наследие и стал экспортировать демократию 
точно так же, как раньше советская власть насаждала социализм. 

При этом российский президент выразил сожаление, что западные государства, 
уверовав в собственную неоспоримую правоту, начали неприкрыто вмешиваться в дела 
суверенных стран и расширять НАТО на восток. 

Напомнил Путин Западу и о том, что в 1990-е годы специалисты из США совершили 620 
визитов на самые секретные объекты, где разрабатывалось и производилось российское 
стратегическое оружие, и 10 лет там стояли американские флаги. 

При этом США не торопились сокращать свои запасы ядерного оружия, а российские 
специалисты могли посещать их предприятия только по приглашению. 

Обозначив корни проблем из прошлого, Путин напомнил о том, как реагировала и 
продолжает реагировать на данные процессы Россия. 

Что касается ситуации в Каталонии, то Россия рассчитывает, что она будет разрешена 
демократически и там не появится политзаключенных. 

Прокомментировал Владимир Путин и появляющиеся периодически слухи о возможном 
выходе США из Договора о ракетах средней и меньшей дальности (РСМД). 

По его словам, если у "американских партнеров" такое желание действительно есть, то с 
российской стороны "ответ будет мгновенным и зеркальным". "Хочу об этом сразу 
предупредить", — сообщил президент России. 

В целом же, резюмируя столкновение с переделом сфер влияния и расширением НАТО, 
российский президент заявил, что "самоуверенность всегда оборачивается ошибками". 

"Итог печален. Это потерянные два с половиной десятилетия, множество упущенных 
возможностей и тяжелый груз взаимного недоверия. Глобальный дисбаланс только 
усилился", — считает Владимир Путин. 

Вести 
 

Путин рассказал о миссии следующего президента России   
Президент России Владимир Путин назвал задачи, которые будут стоять перед 

следующим главой государства. По мнению Путина, будущий президент должен будет 
сделать Россию очень гибкой и в высшей степени конкурентоспособной.  

«Гибкой с точки зрения форм и методов управления. Гибкой с точки зрения экономики. 
Устремленной в будущее с точки зрения внедрения новейших технологий. Оценки этих 
возможностей и их применения», — сказал Путин, выступая на сессии международного 
дискуссионного клуба «Валдай».  

Президент добавил, что «мы должны укреплять обороноспособность, совершенствовать 
свою политическую систему, чтобы она тоже была как живой организм и развивалась в 
соответствии с тем, как весь мир развивается». 

РИА Новости 
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Медведев: в России низкие показатели энергоэффективности     
Низкие показатели энергоэффективности, в частности, большие потери при доставке 

ресурсов потребителям, ложатся бременем на успешные предприятия и простых 
налогоплательщиков, заявил премьер РФ Дмитрий Медведев.  

"Если говорить в целом, бюджетная сфера может быть лидером в плане 
энергоэффективности. А сейчас все эти неэффективные расходы, естественно, висят на 
самом бюджете, создают дополнительную нагрузку на бизнес. А в конечном счете, возникают 
в платежках за жилищно-коммунальное хозяйство, за электричество, и просто наши граждане 
и успешные предприятия вынуждены оплачивать чью-то бесхозяйственность из собственного 
кармана", - сказал сегодня Д.Медведев на заседании правительства.  

По его словам, "бюджетные организации, жилищно-коммунальное хозяйство, 
транспортные и промышленные предприятия в целом нельзя назвать эффективными 
потребителями тепла".  

"Хотя на примерах отдельных предприятий мы видим, что такие результаты (высокой 
энергоэффективности) могут быть достигнуты в короткие сроки. По оценке Минэнерго, 
энергозатраты на освещение и отопление в одном только бюджетном секторе можно снизить 
почти на треть, и только на освещении каждый год экономить десятки миллиардов рублей", - 
сказал глава правительства.  

"Несмотря на то, что наша страна занимает лидирующие позиции по производству угля, 
нефти, газа, по выработке электроэнергии, тем не менее, нам нужно много работать для того, 
чтобы свести к минимуму потери по дороге от производства к потребителю", - добавил 
Д.Медведев.  

По словам премьера, "по показателям по энергоэффективности мы уступаем 
значительной части наших зарубежных коллег, особенно по показателям энергоемкости 
валового внутреннего продукта".  

"Потенциал для энергосбережения очень значительный, он практически есть во всех 
секторах, в первую очередь, конечно, в самом ТЭКе, но не только", - заявил Д.Медведев. 

ИА "Финмаркет" 
 
 

Всемирный банк подтвердил рост российской экономики. По мнению экспертов, России 
нужны структурные реформы для повышения долгосрочного роста экономики 

Экономика России вышла из рецессии и демонстрирует умеренный рост. Это 19 октября 
констатирует Всемирный банк в своем докладе, посвященном состоянию экономики в Европе 
и Центральной Азии. 

Авторы доклада отмечают, что в центрально-европейских странах и на западе 
Балканского полуострова наблюдается устойчивый рост ВВП, а экономики России и 
Белоруссии вышли из рецессии. В условиях возросших цен на нефть и макростабилизации в 
2017 году для российской экономики вновь характерны умеренные темпы роста. 

ВБ прогнозирует в 2017 и 2018 годах рост ВВП России на уровне 1,7%, а в 2019 году — 
1,8%. Говорится также, что восстановление спроса на внутреннем рынке и более высокий 
экспорт обусловил несколько возросший прогноз среднесрочного роста для российской 
экономики. 

По мнению экспертов ВБ, России нужны структурные реформы для повышения 
долгосрочного роста экономики. В качестве экономических рисков указаны низкие цены на 
нефть и возможные негативные последствия от расширения санкций. 

Напомним, 10 октября Международный валютный фонд (МВФ) представил прогноз роста 
ВВП России в 2017 году — с 1,4 до 1,8%. Для 2018 года эксперты прогнозируют 1,6% роста. 

REGNUM 
 

ВЦИОМ: большинство россиян отрицательно относятся к Ксении Собчак 
Большинство россиян (60%) отрицательно относятся к телеведущей Ксении Собчак. Об 

этом свидетельствуют данные опросов Всероссийского центра изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ), которые проводились в 2012-2016 годах и опубликованы организацией в 
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четверг - на следующий день после того, как Собчак объявила о намерении участвовать в 
выборах президента Российской Федерации. 

В период с 2012 по 2015 год Ксения Собчак значительно повысила свою узнаваемость 
среди населения: в 2012 году о ней знали 57% россиян, тогда как в 2015 году телеведущую 
хорошо знали уже 72% опрошенных (впервые услышали о Собчак в 2015 году всего 5% 
респондентов). Одновременно возросло число россиян, которые отрицательно относятся к 
Собчак: в 2012 году таких было 57%, в 2015 году - уже 60% (положительно к телеведущей в 
2012 году относились 23% россиян и 21% в 2015 году). 

Каждый десятый (12%) опрошенный в 2016 году оказался знаком с понятием 
"несистемная оппозиция", причислив к ней оппозиционера Алексея Навального (15%) и 
лидера партии "Парнас" Михаила Касьянова (10%). Собчак к несистемной оппозиции тогда 
отнесли лишь 4% граждан. 

Инициативные всероссийские опросы ВЦИОМ проведены методом личных интервью по 
месту жительства респондентов в 2012-2016 годах. Каждый опрос проведен в 130 населенных 
пунктах в 46 областях, краях и республиках 8 ФО России. Объем выборки 1,6 тыс. человек, 
статистическая погрешность с вероятностью 95% не превышает 3,5%. 

Телеведущая Ксения Собчак объявила о выдвижении своей кандидатуры на пост 
президента Российской Федерации в среду. Она призвала рассматривать свою кандидатуру 
как вариант "Против всех". 

Собчак заявила также, что в рамках избирательной кампании будет требовать допуска к 
выборам оппозиционера Алексея Навального и других кандидатов от либеральной 
оппозиции. 

ТАСС 
 
Новый регламент ГИБДД: что нас ждет завтра 

С 20 октября 2017 года в России вступает в силу новый регламент ГИБДД (приказ МВД 
№ 664). Чем он нам грозит? Рассказываем о самом важном 

1. Камеры контроля за скоростью можно будет ставить где угодно. Ранее был запрет на 
установку автоматических камер в зоне действия временных ограничений. И этот пункт 
вызывает больше всего вопросов — а что будет, если гаишники начнут сами ставить на 
трассе знаки «40» и потом присылать штрафы по почте для улучшения статистики? В ГИБДД 
уверяют, что перегибов быть не должно: камеры будут штрафовать только во время 
проведения ремонта, а если он по бумагам закончился, то «письма счастья» не придут (даже 
если камеру еще не убрали). 

2. Инспекторы получили возможность останавливать водителей для проверки где угодно 
— ранее они могли это делать только на постах. Говорят, что в России в последние годы в 
три раза сократилось число постов. А проверять водителей нужно. Хотя отметим, что и ранее 
у инспекторов не было проблем с остановкой на дороге: нужно было лишь назвать причину 
(например, подозрение в угоне). 

3. В Регламенте больше не написано, что инспектор не должен препятствовать 
видеосъёмке общения с водителем. И это тоже вызвало массу вопросов. С одной стороны 
закон по-прежнему не мешает снимать инспектора. Но что делать, если офицер ночью на 
трассе потребует убрать смартфон и стереть запись? Не будут ли водителю вменять после 
этого нарушение статьи 19,3 КоАП «невыполнение требований сотрудника»? 15 суток по ней 
можно легко получить. В ГИБДД говорят, что инспектор будет просить прекратить съемку 
только если водитель начнет ему «мешать» или, например, в зоне проведения 
контртеррористических мероприятий. 

4. Справок о ДТП выдавать больше не будут! Водители после аварии станут получать 
только копии протоколов и постановлений. Очень надеемся, что и страховые компании 
прекратят их требовать (ибо в законе об ОСАГО эта норма все еще присутствует, как и во 
многих правилах компаний в случае полисов каско). 

5. Документы для проверки надо будет передавать не только «без обложки», но и без 
«удерживающих устройств» (например, цепочек). 
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6. Нормы о запрете курения в новом регламенте нет — про нее ранее было много 
разговоров. Однако нужно понимать, что это не означает, что инспектор может дымить в лицо 
водителя кубинской сигарой. Запрет на курение при общении с людьми есть в кодексе этики 
поведения госслужащих. А вообще инспектор должен вести себя с водителем культурно, не 
хамить, не грубить, не ругаться матом и даже не быть «заносчивым». А еще инспектор 
должен воздерживаться от высказываний «дискриминационного характера», которые связаны 
с признаками пола, возраста, национальности и так далее. То есть за фразы в стиле «баба за 
рулем» он может ответить... 

7. Если водителя отвезли для медицинского освидетельствования к посту ГИБДД, и 
выяснилось, что он трезвый, то его обязаны доставить обратно к машине. Норма была и 
ранее, но она касалась ситуаций, когда водителя доставляли в медицинское учреждение. 

8. Прописано, что водитель может показывать не только «бумажный» полис ОСАГО, но и 
электронную распечатку. Это правило действовало и раньше, но сейчас это специально 
прописали в регламенте. 

авто@mail.ru 
 

Больше половины россиян отказались доверять рекламе 
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) провел исследование об 

отношении россиян к рекламе. Согласно данным опроса (результаты опроса есть в 
распоряжении РБК), доверие к рекламе остается низким, большинство жителей России 
воспринимают рекламу как навязанную и не вполне соответствующую действительности 
информацию. 

«Уровень доверия к рекламе в нашем обществе остается низким: только 3% опрошенных 
доверяют рекламной информации, тогда как 57% говорят об обратном, еще 38% занимают 
промежуточную позицию («отчасти доверяю, отчасти не доверяю»)», — сообщает ВЦИОМ. 

Эксперты отметили, что за последние 20 лет ситуация к доверием к рекламе в России не 
изменилась. Порядка 70% россиян чаще всего видят рекламу по телевизору, 50% — в 
интернете. 

Большинством опрошенных реклама воспринимается скорее как помеха, а не полезная 
информация. Согласно данным опроса, рекламные ролики смотрят и слушают только 14% 
опрошенных россиян, 4% смотрят рекламу в беззвучном режиме, а 1% выключает телевизор. 
При этом 41% опрошенных во время рекламной паузы отвлекаются на другие дела, а 30% 
переключают канал. 

Опрос проводился с 11 по 13 октября 2017 года по телефону, в опросе участвовало 1,8 
тыс. респондентов. 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Софинансирование медицины: в чем подвох? 

Идею софинансирования здравоохранения Владимир Путин озвучил на Всемирном 
фестивале молодежи и студентов в Сочи. Не совсем, правда, понятно, почему для заявления 
об урезании социальных льгот была выбрана именно площадка форума молодежных левых 
сил. Ведь по существу глава государства говорил об отмене первого пункта статьи 41 
Конституции России, которая устанавливает в России бесплатную медицинскую помощь, 
отмечает председатель совета директоров медиахолдинга "Правда.Ру" Вадим Горшенин. 

С другой стороны, не совсем ясно, при чем здесь такой термин как "софинансирование". 
Судите сами. 
В нашей стране существует Фонд обязательного медицинского страхования (ФОМС) - 

один из государственных фондов, созданный специально для финансирования медицинского 
обслуживания граждан России. Общий объем доходов бюджета ФОМС в 2017 году был 
спланирован в объеме 1,7 трлн рублей, на 2018 год - 1,8 трлн рублей, на 2019 год - 2,1 трлн 
рублей (в основном за счет страховых взносов). 
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Что это значит? А то, что бюджет фонда формируется в основном за счет 
работодателей, обязанных отчислять от заработной платы каждого сотрудника - сегодня 
5,1%, а с 2019 года - 5,9%. 

Поэтому если ваша зарплата составляет, скажем, 50 тысяч рублей, то работодатель, 
выплачивая ее, обязан ежемесячно перечислять в ФОМС 2,5 тыс. рублей, и неважно - 
пользуетесь вы медицинскими услугами или нет. В год при зарплате в 50 тысяч работодатель 
перечисляет 30 тысяч на обеспечение конституционной нормы о бесплатности медицинских 
услуг. 

Еще примерно 20% в этот фонд должно перечисляться регионами, бюджеты которых 
также формируются от нашей трудовой деятельности. 

При этом я, например, какие бы отчисления в ФОМС компания за меня ни делала, за 
последние лет пятнадцать ни разу не обращался за медицинской помощью в 
государственные учреждения: мы в семье платим за нее частной медицинской клинике. И, 
уверен, таких граждан в стране много. Мы сами оплачиваем обследования, операции (если 
необходимы). 

И вот вопрос: куда уходят заработанные мной деньги, из которых за 15 лет я не потратил 
ни на себя, ни на своих детей ни копейки? Поскольку деньги-то эти - мои, они начислены с 
моей заработной платы. 

А если начисляются они с моей заработной платы, то, по сути, государство очень 
опосредованно участвует в обеспечении бесплатности медицинских услуг. Плачу-то в 
результате за них я сам. 

А если деньги за медицинское обслуживание отнимаются в любом случае с моей 
зарплаты, то о каком софинансировании может идти речь? Это будет означать только то, что 
за медицинские услуги я буду платить дважды. 

И в этой ситуации вот что мне совсем непонятно. Если бы деньги, которые предприятие 
отчисляет за меня в ФОМС, выплачивались бы мне и клались бы - да хоть в Сбербанк - под 
проценты, я б мог с легкостью оплатить из этого бюджета любую по сложности операцию в 
частной или государственной клинике. Мы ж живем при капитализме, правильно? 

Идея "софинансирования" медицинских услуг известно откуда появилась: из 
прошлогоднего доклада экспертов Высшей школы экономики, достойных продолжателей 
гайдаровских идей. 

В ответ на озвучивание этих идей президент Лиги защитников пациентов Александр 
Саверский заявил, что вынужденные доплаты населения за медицинские услуги - нарушение 
конституционных прав граждан. 

И я здесь с ним согласен. Если уж мы решили идти на новые либеральные реформы, то 
давайте открыто признаем, что за все надо платить. 

Второе. Общество должно понимать, за что и как оно платит. 
А если мы говорим о либеральных реформах, то давайте пересмотрим нормы 

Конституции страны. Каждый должен сам принимать решение о финансах, которые 
зарабатывает: в какие фонды ему платить или не платить. 

Если ты оплачиваешь добровольное медицинское страхование, то твоя зарплата должна 
быть освобождена от выплат в ФОМС. Если ты автолюбитель и оплачиваешь КАСКО, то 
зачем государство обязывает тебя оплачивать ОСАГО? И почему, собственно говоря, при 
монетаристском подходе государства оно обязывает предприятия, компании, учреждения, а 
не самого человека платить взносы в пенсионные фонды? 

То есть нам надо либо отказаться от некоторых социальных гарантий, установленных 
Конституцией через референдум, либо - соблюдать их так, как гласят ее нормы. Другого не 
дано. 

Обязывать людей дважды платить за одни и те же услуги - это, извините, игра в 
наперстки. Непонятно, зачем эффективные технократы из администрации президента 
подсунули очень спорный тезис в выступление главы государства на форуме молодежи 
социалистической ориентации. Зачем нужны гайдаровско-чубайсовские методы в политике 
России XXI века? 

pravda.ru 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с .10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 57  ▲ 0, 30 

EUR 67, 93 ▲ 0, 58 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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